

Pressemitteilung

24pm74 Datum: 8. März 2024

Pressestelle

Landratsamt Böblingen Ihr Ansprechpartner Benjamin Lutsch

Telefon 07031 663-1619 Telefax 07031 663-1999 E-Mail b.lutsch@lrabb.de

Am 18. März ist Welt-Recycling-Tag: Abfalltrennung ist wichtiger Beitrag zum Klimaund Ressourcenschutz

Der Abfallwirtschaftsbetrieb sagt "Danke" für die hohe Trennbereitschaft der Bürgerinnen und Bürger

Ein wenig Mühe macht es ja schon, Abfälle vor der Entsorgung ordnungsgemäß zu trennen. Der Abfallwirtschaftsbetrieb Böblingen ist sich bewusst, was er seinen Bürgerinnen und Bürgern abverlangt: Abfalltrennung ist mittlerweile eine Wissenschaft für sich, wenn man alles richtig zuordnen möchte.

So dürfen E-Zigaretten nicht zum Restmüll, sondern gehören zu den Elektrogeräten mit eingebautem Akku, ebenso Kinderschuhe mit eingebauten Blinklichtern. Alubedampfte Kaffeetüten sollen nicht zum Aluminium, weil die Schicht nur hauchdünn ist und der Kunststoff bei weitem überwiegt. Biologisch abbaubare Kunststofftüten gehören entgegen der landläufigen Meinung nicht in die Biotonne. Sie sind Restmüll, weil sie sich in den Kompostier- und Vergärungsanlagen in der Regel nicht zersetzen und deshalb vorher aussortiert werden müssen.

Es gäbe noch viele weitere Beispiele, bei denen der richtige Entsorgungsweg nicht sofort ersichtlich ist. Dennoch lohnt sich der Aufwand für eine getrennte Sammlung von Wertstoffen, weil diese dem Recycling zugeführt werden können. Das Wiederverwerten verringert den Einsatz primärer Rohstoffe wie zum Beispiel Erdöl für die Kunststoffindustrie oder Holzfasern für die Papierherstellung. Oft sind die Einsparungen von Energie und Wasser ebenfalls erheblich: Dieselbe Energiemenge ist notwendig, um entweder eine Tonne Aluminium aus Bauxit herzustellen oder 20

Tonnen Aluminium aus Aluschrott zu recyceln! Wertstofftrennung schafft also nicht nur Platz im Restmülleimer, sondern spart auch Ressourcen ein und leistet somit einen wesentlichen Beitrag zum Klimaschutz.

Sortenrein getrennte Wertstoffe wie zum Beispiel Kunststofffolien und -flaschen oder Getränkekartons haben eine sehr gute stoffliche Wiederverwertbarkeit. Deshalb werden Wertstoffsorten wie diese im Landkreis Böblingen nicht vermischt im Gelben Sack gesammelt, sondern getrennt auf den 31 Wertstoffhöfen angenommen. Der AWB freut sich sehr über die hohe Güte der im Landkreis gesammelten Wertstoffe. Aus Anlass des Welt-Recycling-Tages bedankt er sich bei allen Bürgerinnen und Bürgern, die Abfälle sorgsam trennen und appelliert, dabei nicht nachzulassen und alle Abfälle in die richtigen Container oder Tonnen zu entsorgen.